

Communiqué

Pour diffusion immédiate

Projet *Encadrement des utilisateurs et mise en valeur de la rivière Saint-Maurice* : des résultats qui dépassent grandement les objectifs

Grandes-Piles, le 15 septembre 2016 – L'organisme Bassin Versant Saint-Maurice (BVSM) est heureux d'annoncer la clôture du projet *Encadrement des utilisateurs et mise en valeur de la rivière Saint-Maurice* qui a été réalisé en partenariat avec la Fondation Hydro-Québec pour l'environnement (FHQE).

Depuis l'été 2013, la rivière Saint-Maurice comporte une voie navigable dont le système de balisage facilite la circulation des embarcations ayant un tirant d'eau de moins d'un mètre. Or, de nombreux milieux humides – riverains ou insulaires – à haute valeur écologique étaient susceptibles d'être menacés ou fragilisés par une augmentation de la circulation nautique et des débarquements ponctuels.

Le projet, qui s'est échelonné sur une période de 18 mois, avait pour but de créer des outils de sensibilisation et d'éducation visant à informer tous les utilisateurs de la rivière des conséquences de la pratique de leurs activités sur les milieux naturels fragiles et exceptionnels qui ont été recensés dans le secteur. Ainsi, BVSM a réalisé un guide faisant la promotion des bonnes pratiques nautiques et de la saine cohabitation des utilisateurs de la rivière, installé des panneaux de signalisation et des panneaux éducatifs traitant notamment des milieux naturels fragiles et exceptionnels de la rivière, et organisé quatre activités de sensibilisation visant les utilisateurs de la rivière. La mise en place de ces outils fait suite aux orientations définies dans la seconde génération du Plan directeur de l'eau de l'organisme et aura permis de renforcer les bonnes pratiques existantes chez les utilisateurs de la rivière ainsi que d'induire des changements de comportement lorsque cela était nécessaire.

« La conservation et la mise en valeur de la rivière Saint-Maurice étant au cœur de nos préoccupations, nous sommes très fiers de l'accomplissement de ce projet », souligne Stéphanie Chabrun, directrice générale de BVSM.

« La Fondation est heureuse d'avoir collaboré à ce projet qui rejoint parfaitement sa mission. Les utilisateurs de la rivière Saint-Maurice seront désormais mieux à même d'apprécier les attraits de ce milieu exceptionnel sans le perturber », estime Carlo Gagliardi, directeur général de la FHQE.

Outre la contribution financière de 60 000 \$ de la FHQE, le projet a bénéficié du soutien financier de la Conférence régionale des élus de la Mauricie, de la Ville de Shawinigan, du CLD Shawinigan, de la MRC de Mékinac, de la SADC Centre-de-la-Mauricie et de la SADC de la Vallée de la Batiscan. L'ensemble des contributions en nature et en espèces de ces partenaires s'est chiffré à plus de 33 000 \$.

Bassin Versant Saint-Maurice (BVSM) est un organisme reconnu par le ministère du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques dont la mission est de coordonner la gestion intégrée de l'eau à l'échelle du bassin versant de la rivière Saint-Maurice. De plus, BVSM a la responsabilité d'animer une table de concertation regroupant les principaux acteurs de l'eau du territoire afin de planifier et de structurer ses actions dans le cadre d'une démarche concertée. Enfin, l'organisme a comme premier mandat de réaliser un Plan directeur de l'eau et de coordonner la mise en œuvre des actions prioritaires qui sont déterminées dans cet outil d'aide à la décision.

La **Fondation Hydro-Québec pour l'environnement** soutient des organismes qui œuvrent concrètement à la protection, à la restauration et à la mise en valeur des milieux naturels et qui s'efforcent de sensibiliser les collectivités locales aux enjeux environnementaux particuliers de leur milieu de vie. De 2001 à 2015, la Fondation a accordé 13,1 millions de dollars à 238 projets mis en œuvre dans toutes les régions administratives du Québec. La valeur globale de ces projets est estimée à près de 42 millions de dollars. Pour en savoir plus sur les différents projets auxquels elle a contribué, visitez le www.hydroquebec.com/fondation-environnement.

– 30 –

Source et information :

Bassin Versant Saint-Maurice
Stéphanie Chabrun, directrice générale
Tél. : 819 731-0521
Courriel : directrice@bvsm.ca
Site Web : www.bvsm.ca

Fondation Hydro-Québec pour l'environnement
Tél. : 514 289-5384
Courriel : fondation-environnement@hydro.qc.ca